

LA PROTESTA

Año XXI Oficinas: Humberto I. 1175 - U. T. 2059 (B. Orden) Buenos Aires, Martes 27 Noviembre de 1917 Precio 5 centavos (Porte pago) Núm 3231

LA PROTESTA

DIARIO ANARQUISTA DE LA MAÑANA
Valores y signos dirigidos a Mariano Torrente

Correspondencia de Redacción
a LA PROTESTA
(No se devuelven los originales)

El hombre y la idea

«Non ti curar di lor, ma guarda e passa».—Dante.

Es raro oír a personas que aseguran que las ideas modernas, las ideas que todos los anarquistas sustentamos y hacemos por ubicar gradualmente en el cerebro amorfo de las masas, están decreciendo y pierden pié día por día. Tales opiniones, que denotan en sus sustentadores muy poco criterio y casi nada de sentido común, son de lo más falso que puede imaginarse, y la realidad bien observada, naturalmente, prueba todo lo contrario.

En cuestiones sociales, como en toda cosa, el exagerado optimismo es siempre causa de decepciones y contrariedades; pero el pesimismo, en cambio, resulta muchísimo más improductivo, menos propicio a la práctica de las ideas, por la sencilla razón de que el optimismo encierra en todo instante algo bueno, mientras que el pesimismo no es nunca otra cosa que una fase especial de la impotencia cuya resultante más inmediata es la paralización de energías en la lucha empeñada.

El exceso de optimismo es sinónimo de yerro sólo en parte; el pesimismo, por el contrario, es yerro en todo, porque a nada conduce sino es al desaliento, al desequilibrio de las instituciones, mal este muchísimo más grave y difícil de subsanar que la corriente optimista, en la que, una vez superada de su parte fantástica, puede verse y palpase otra pura.

Volviendo, pues, a lo primero, creemos que los hombres que hablan de decadencia de las ideas, se equivocan en un modo lamentable bajo cualquier concepto que se les juzgue.

La idea de anarquía, la que más nos toca de cerca porque conceptualmente hoy la que mejor sintetiza las aspiraciones humanas, lejos de haber entrado en el período de bancarrota según gratuita opinión de los superhombres discutibles, avanza a todo vapor hacia un triunfo definitivo salvando con irresistible empuje cuantas vallas les oponen no solo las clases privilegiadas, en este caso las llamadas a defenderse, dado que el anarquismo tiende directamente a desvirtuarlas, sino también las clases plebeyas, constituidas por los seres que nada poseen y vegetan de manera misérrima por campos y ciudades, puesto que no ven en las ideas que quisiere incalcarles otra cosa que aflicción y perjuicio, gracias a la tergiversación que de las mismas ocuparon en hacer en todo tiempo y en la sombra del anónimo cobarde los pobres miserables, al leer libros de comedia futura, creyeronse aseo factos, pseudos apóstoles encarnados a monjes que ellos creyeron Himalayas.

No, no retrogradan las ideas nuestras, ni retrogradarán nunca mientras quedemos sosteniéndolas unos pocos convencidos de ella, y no por fanático secretarismo que repugna, sino por pura convicción, por idiosincrasia, por carácter, por que sí...

En absoluto ignora lo más esencial de la propaganda anárquica quien niega su eficacia, y no sólo ignórala por incapacidad mental manifiesta, sino que es, al mismo tiempo incapaz de comprenderla, de sentirla y de mucho menos amarla, ya que la idea no se deja amar de los antropóides, quienes aún hoy, en el siglo llamado de las luces, no debían de haber abandonado las cavernas y las chozas lacustres...

Como atreverse a hablar de decadencia, cuando a cada paso y a cada instante surgen de cualquier parte nuevos y numerosos núcleos de hombres dispuestos a emprender la obra inmensa de emancipar a la humanidad postrada? No es un gran absurdo suponer que por el hecho de que desmayen en la

pelea unos cuantos, esto ha de impedir el nacimiento de nuevos lidiadores? Se va uno y viene el otro detrás. Es el proceso de la evolución constante que opérase desde hace miles de años lo mismo en la naturaleza que en los hombres; todo obedece a las leyes revolucionarias que rigen el curso de la vida.

Así, pues, afirmar que las ideas retroceden es el mayor de los disparates. Quienes retroceden son los hombres sin carácter ni espontaneidad ni corazón. Las ideas latén y vibran siempre igual, porque es muy lógico convenirse de que ellas no todos los días sirven de vehículo de lucro; y, como declaman en párrafos anteriores, quedan todavía y quedarán mientras no triunfen, las ideas, hombres que las propaguen sin el menor asomo especulativo, por pura y radiante convicción y nada más.

BERISSO

Para completo en los frigoríficos

En el momento de entrar en máquina el diario, recibimos la noticia de que los obreros de los frigoríficos de Berisso, en masa se han lanzado a la huelga sin que hasta ahora se registren incidentes de importancia.

Como un acto espontáneo de rebelión, todos como un solo hombre se plegaron al movimiento.

Que ninguno vaya a traicionar esta huelga. Solidaridad!

Injusticias carcelarias

Varios presos que se alojan en la División 3.a de policía, nos envían una carta en la que piden de manifiesto las injusticias que con ellos cometen los esbirros encargados de guardarlos y el estado de miseria en que vegetan los centenares de hombres a quienes la sociedad hipócrita y convencional condenó a las de las tantas penas previstas por los códigos.

No es la primera vez, ni será la última tampoco, que nos ocupamos de esta grave cuestión, sobre la cual descausa, podríamos decir, toda la base de la delincuencia que pretenden estirpor los legistas y criminólogos burgueses, aplicando los más horrosos castigos corporales y deprimiendo moralmente a los hombres que una de las tantas contingencias de la vida les obligó a delinquir...

En la División 3.a de policía (calle Sáenz Peña 269), se cometen los más incalificables abusos. Los guardianes se complacen en torturar a los presos, mandándolos de plantón por cualquier vileza durante cinco y seis horas, con las manos enguilladas y un centinela de vista pronto, al más simple movimiento del castigado, a hundirle la culata del mester en las costillas.

Los castigos corporales se complementan con la inmundicia que se dá a los detenidos, y el estado de promiscuidad en que se encuentran en esos cuartos, donde la higiene falta y las enfermedades contagiosas sobran. En revuelto montón conviven los delincuentes ocasionales y los habituales, los de primera entrada y los reincidentes, los contrapuntos por el vicio y las enfermedades morbosas y los que aún no tienen contaminado el cuerpo y el alma por las miserias que campean en esos antros de degeneración que los legistas llaman lugares para regenerar al delincuente...

Y no se crea que son solamente los guardianes — ignorantes en su mayoría — los que se complacen en torturar a los presos. Los jefes superiores, acicalados y de finos modales, pretenden sacar partido de su puesto, haciendo proposiciones infames a las autoridades, que actúan a laalcaldía a la solicitar una visita, tratando con frases tibernarias a las que constatan como se merece a sus impúdicas insinuaciones. Muchas miserias se ocultan entre los muros de las cárceles; tantas que la pluma se resistiría a pararraslas, pues no encontraríamos las palabras apropiadas para sintetizar toda la podredumbre moral que flúctúa en esos ambientes fétidos, donde los morbosismos forman

con las enfermedades del cuerpo una amalgama sangrienta. ¡Y pensar que es así como la sociedad hipócrita y convencional pretende curar a los enfermos sociales, regenerar a los delincuentes del régimen!

DE EDUCACION

Para los profesores racionalistas del mundo entero.

Es preciso tomarlo en serio.

Porque no me negaréis que hay muchas cosas interesantes, de importancia suma, de trascendencia, y que sin embargo suelen tomarse a broma, a juego, con trivialidad. El matrimonio, las profesiones, los oficios, la política, etc. etc., empiezan a entretenernos por una especie de máquina o de rutina, y cuando tocamos las consecuencias, cuando nos hacen víctimas, ya es tarde; y de nada vale el arrepentimiento. Los juvenulos se casan sin antes haberse tratado largo tiempo; luego viene la incompatibilidad de humores, el desengaño... Se toma con desidia la cuestión política; pero cuando se reavagan los impuestos, o el país se compromete en guerras, etc., etc., se reniega de los políticos; teniendo la culpa los que les consistieron llegar a mangonearles...

Por rutina el individuo sigue tal o cual profesión; y suele resultar adocenado en ella, quien, de haber consultado previamente sus aficiones y aptitudes, hubiera llegado a ser lumbera en tal o cual otra disciplina... Y otros casos así. Con la educación puede ocurrir igual cosa, si antes los Profesores no toman en serio su cargo, y empiezan por el principio.

Este principio, a nuestro entender, está en la educación de los padres; para que luego no resulte infructuosa, o deficiente la educación que hayan de recibir los hijos.

¡Ya lo entendiergo del mismo modo las religiones, y los dogmas, a dominar!

Si tomamos por ejemplo la cristiana, en su variedad o fase de católica, véase que los novios, al contraer matrimonio, hándse de examinar de derecho ante el cura que les casa; después han de frecuentar los sacramentos, acudir a la iglesia en días determinados y en épocas prefijadas; si enferman, si mueren, ha de intervenir la iglesia; si les nacen hijos, a la iglesia han de acudir... y con estos procedimientos tienen los maestros o catequistas mucho terreno adelantado para educar a su manera, la prole confiada a ellos.

Pero como el Racionalismo no cuenta con iglesias, ni pastores, ni confesiones, ni otros mesteres, habrá de apelar a algo que les sustituya para educar a los padres, a los adultos; y egg, algo debe buscarse en la prensa, en los periódicos y revistas, y en los Centros Culturales, donde se celebren repentinamente y bien explicadas Conferencias.

Ciertamente que tanto más sea la competencia del Profesor, mejor o con más agrado habrá de escuchársele en la tribuna; y esto le dará notoriedad y acreditará su escuela, que se verá más concurrir; justo pago a sus niveles. Pero hemos de consignar nuestra opinión respecto de los autos a tratar en tales conferencias; por que si de educar al pueblo se trata, esto no significa que se le quiera hacer sabio, erudito, enciclopédico, sino de sentar las bases respecto de los procedimientos, para que sobre ellos se funden las costumbres, y éstas respondan al concepto de la mejor armonía social.

Entendemos que educar, es instruir la inteligencia, y dirigir los sentimientos, los instintos o pasiones; pero aquella instrucción ha de ser compendiosa, nada más que lo bastante para que en los cerebros no arraiguen las supersticiones; por que tiempo les quedarán luego a los educandos para profundizar en las materias que resulten de su agrado, o que hayan de ser de especialidad, así como aquella dirección de los apetitos y pasiones (o sentimientos), no ha de ser tan ordenada, que tienda a convertir al educando en un autómata, o sugeto a la voz de mando, (lo que suele originar efectos contrarios, por lo de la fruta prohibida).

Este criterio fué el que hubimos de

seguir cuando intentamos confeccionar nuestro «Catecismo de la Doctrina Racionalista»; en él se empieza por explicar al educando lo que es el Hombre y lo que es la Naturaleza, (con arreglo a los conocimientos alcanzados por la moderna ciencia positiva, a la que hemos aportado alguna modesta propia concepción); y de ahí se deflúctua en un candoroso bien, y a veces el espacio que concurre a constituirlo, y por tanto llenándolo todo, llenando las amplitudes de duración sin principio ni fin, y de extensión sin límites en ningún sentido, no permite comprender nada sobrenatural, esto es, fuera de ella; y he aquí el certero golpe asestado a las supersticiones «deistas», producto de la mentalidad humana, (resistente en el cerebro); supersticiones inspiradas a veces en un candoroso bien, y a veces ocultando vastos planes de dominación de los mismos; pero ya incompatibles con la Verdad revelada por la Ciencia, mediante el desarrollo o progreso que ésta alcanzó.

El Hombre, uno de tantos seres que en el Planeta se producen, no puede tener más racionales pretensiones que vivir, que prolongar su existencia y hacerla lo más fácil o agradable posible; pero para esto precisa del concurso de sus semejantes, de sus hermanos, de la Sociedad; como ser soñable que es, (cual algunas otras especies) por ley de Naturaleza. Y aquí ya aparece la ocasión de dirigir los sentimientos, los instintos y pasiones, los apetitos, para conveniencia de la mejor conservación, así individual, como de la familia, como de la sociedad, (ó sea, de la colectividad humana).

Y persiguiendo este fin el «Catecismo», distingue entre vicios y virtudes, aconseja el cultivo de éstas y el alejamiento de aquéllas, en común provecho, y termina consignando principios humanitarios; para bien de todos.

Ésa es nuestra obra.

III. Tal entendemos la educación. Acaso un malévolo, un desequilibrado, o un ignorante puedan comprender una sociedad sin reglamentos, o estatutos, o norma de conducta y de común inteligencia entre los asociados; (como pudieran comprenderla sin lenguaje, fuera el que fuera, en los mismos), y decir que de ahí la inutilidad de todo Ca-

tecismo, de toda doctrina, de toda educación; pero a los tales no podría considerárseles de conscientes, ni sus exabruptos hallarían eco entre los sensatos.

Una sociedad sin educación moral, racional, sembraría corral de inconcientos ebrios, esclavos cada cual de su manía o borrachera.

¡Y meditado si esto sería serio, ni menos conveniente! Una revelación para concluir: La gran mayoría de los hombres cultos que hoy figuran como fieles en las religiones, no lo hacen por positividad que en ellas tengan, sino por que carecen de otro algo que las sustituya, o sea, que poner en su lugar. Tal como esa masa neutral, que sin tener fe o confianza en los políticos, acude a darles sus sufragios, lo hace ante el temor de que la sociedad caiga en el caos.

Ahora, deducid consecuencias.

Emilio GANTE.

Barcelona.

Rifa pro máquinas y Radowsky

POSTERGACION DEL SORTEO

El comité y la agrupación que suscriben, hacen público que se ha postergado el sorteo de la rifa, que tienen en circulación.

Determina esta decisión, la escasa colocación de números, cuyo producto remitido, no supera al valor de los ocho premios.

Como se ve, la iniciativa de estas entidades, queda malograda a no mediar la necesaria resolución para el mayor éxito del fin propuesto.

El sorteo se verificará definitivamente para después del último picnic de LA PROTESTA, en una velada que oportunamente se anunciará.

Mientras tanto, trabajemos en la colocación de números, para que el éxito corone el esfuerzo de todos.

El Comité Administrativo y la Agrupación «Afinidad»

tecismo, de toda doctrina, de toda educación; pero a los tales no podría considerárseles de conscientes, ni sus exabruptos hallarían eco entre los sensatos.

Una sociedad sin educación moral, racional, sembraría corral de inconcientos ebrios, esclavos cada cual de su manía o borrachera.

¡Y meditado si esto sería serio, ni menos conveniente! Una revelación para concluir: La gran mayoría de los hombres cultos que hoy figuran como fieles en las religiones, no lo hacen por positividad que en ellas tengan, sino por que carecen de otro algo que las sustituya, o sea, que poner en su lugar. Tal como esa masa neutral, que sin tener fe o confianza en los políticos, acude a darles sus sufragios, lo hace ante el temor de que la sociedad caiga en el caos.

Ahora, deducid consecuencias.

Emilio GANTE.

Barcelona.

LA COSECHA SALVADORA

EL PERIODISMO SERVIL Y ADULON

Las «bandas de vagabundos»

La crisis económica que flaquea a este pueblo, piensan resolverla los economistas burgueses, gracias al portentoso rendimiento de la cosecha de trigo que en este momento se está recogiendo y que dará un rendimiento superior al de todos los años. Los grandes diarios que alimentan a la estúpida opinión pública, tratan de hacerle ver a los fanáticos que va para cuatro años que, no trabajan, que en la recolección de la cosecha hallarían trabajo y un jornal suficiente para, una vez terminada, volver a la ciudad y resarcirse de las deudas contraídas durante el tiempo que permanecieron en paro forzoso a consecuencia de la paralización industrial y comercial provocada por la guerra.

Estaba y está en su papel la prensa servil y adúlona al realgar tan exagerada propaganda de una cosecha que no será suficiente para satisfacer la insaciable sed de terratenientes y exportadores, los únicos que se benefician con la abundancia del precioso grano que vá a parar, transformado en rutilantes monedas, a las arcas de su avaricia.

Atraídos por la propaganda mentirosa de los diarios chamagistas, órganos de la impudicia y del desparpajo, de la infancia y de la iniquidad en sus más refinadas manifestaciones, fueron a la campaña enormes caravanas de hambrientos a quienes la escasez monstruosa les negaba el sustento diario. Pero la cosecha no pudo emplear a tanto brío, ni podrá emplearlo en el momento de su apogeo, porque

para cada espiga de trigo hay un hombre que se ofrece, operándose el fenómeno del exceso de concurrencia al mercado de brazos y como consecuencia la rebaja de los jornales, la especulación en todas sus manifestaciones infucas y el excedente de personal ambulando de pueblo en pueblo, falta de recursos y obligado a expropiar en las chacras y almacenes para comer. Como todos los años se repetirán este año, apesar de la gran cosecha que tanto pregaron los diarios burgueses, los asaltos a los trenes de carga, los actos de violencia por parte de los guardianes de la propiedad privada, y los «lingheras» como siempre se verán en la imprescindible necesidad de ponerse al margen de las leyes para no dejar la osamenta sobre las Pampas iluminadas, donde la explotación capitalista ha implantado los nuevos feudos donde se esclaviza a los parias de hoy.

Uno de esos diarios grande... de las cloacas del periodismo urólogo, «La Nación», publicó un editorial que bien puede servir para sintetizar toda la desvergüenza de los mercenarios de la pluma, de esos impudicos y adúlones escritores incapaces de sentir el dolor que agobia a las masas esclavizadas, y que sólo ven en el hombre que se rebela contra las injusticias del régimen a un facineroso, a un criminal a quien se debe perseguir a sangre y fuego. «Bandas de vagabundos disfrazados de obreros, llama «La Nación» a los «lingheras» que ambulaban por el campo en busca de trabajo. Bonita teoría la de ese monstruo del periodismo, de...

GRAN PIC-NIC

FAMILIAR

Organizado por el C. Administrativo de LA PROTESTA y a beneficio de ésta, que se efectuará el

DOMINGO 2 de DICIEMBRE de 1917

En la Isla Maciel (Playa de los pescadores)

DE 6 A. M. A 6 P. M.

Se desarrollará un interesante y variado programa

Una banda de 15 músicos amenizará la fiesta

Entrada general 0.30 - Viaje de la lancha 0.15

NIÑOS MENORES DE 10 Años GRATIS

La compañera Susana Martres recitará poesías de su repertorio

Los tranvías que conducen al punto de embarque

PEDRO MENDOZA Y GABOTO

son los siguientes:

ANGLO ARGENTINO: línea Nro. 11, 12, 25, 28, 43, 63 y TRANVIAS DEL PUERTO

Las familias podrán llevar sus meriendas; no obstante habrá un buen buffet a precios módicos

Todos al pic-nic pro LA PROTESTA

S. DE R. OFICIOS V. de MATADEROS

Esta sociedad dictó el primer curso de lectura comentada, el sábado 24 del corriente pasado.

Se ha dado principio con «El botón de fuego», de José López Montenegro; hubo una crecida concurrencia, selecta por todos conceptos, pues hubo mujeres, niños y obreros que ya se interesan por el progreso intelectual de la clase trabajadora.

Fue una hermosa jornada de sana propaganda, prometedora de halagüeñas esperanzas.—J. P. Rosales.

BAHIA BLANCA

S. O. DE R. OFICIOS VARIOS

Esta sociedad invita a todos sus componentes, y los trabajadores en general, a la asamblea que tendrá lugar el domingo 2 de diciembre, a las 9 p. m., en su nuevo local, calle Zelarrayán 379, donde se discutirá la siguiente orden del día: Lectura del acta anterior; Balances; Nominamiento de un secretario y 2 miembros de comisión; Correspondencia; Asuntos varios.

Se recomienda puntual asistencia.—El Secretario.

AVISO IMPORTANTE.

Se comunicará a todas las sociedades, centros y agrupaciones, que la sociedad Oficios Varios, Obreros Panaderos y Obreros Carniceros, se trasladaron a su nuevo local de la calle Zelarrayán, número 379, donde deberán dirigir toda la correspondencia; al mismo tiempo solicitamos de las sociedades, centros y agrupaciones que editen periódicos o folletos, nos envíen un ejemplar para nuestra mesa de lectura.—Los Secretarios.

FEDERACION DE LAS A. GRAFICAS

Asamblea del gremio en general para mañana miércoles, a las 8.30 p. m., para tratar la siguiente orden del día: Lectura del acta anterior; informe de la comisión; ¿A qué mes debemos esperar para evitar el paro forzoso?; Reintegración de la comisión; Asuntos varios.

La reunión se efectuará en Pielras 1012.

PINTORES DE LETRAS Y ANEXOS

Esta sociedad comunica que ha inaugurado su biblioteca social, funcionando en secretaría los días lunes y jueves, de 8.30 a 10 p. m.

NOTAS VARIAS

ORFEON «ARTE Y NATURAS»

Compentrados de la necesidad de que cuente la colectividad anarquista de esta región, con un orfeón constituido pura y exclusivamente por compañeros aptos y voluntariosos para amenizar los actos que a beneficio de la propaganda se realicen, hemos constituido el orfeón que con el título que nos sirve de epígrafe, actuará prestando desinteresadamente sus conciertos a todas aquellas instituciones que lo soliciten, siempre y cuando los actos sean de carácter anarquista. En consecuencia, llamamos la atención de las instituciones y compañeros para que al organizar funciones y conciertos, etc., soliciten nuestro concurso con la anticipación debida.

Por el orfeón: Carlos Varese. Cangallo 3371, Bs. As.
Nota.— Los compañeros músicos que quieran integrar este orfeón, pueden enviar su adhesión a nuestra secretaría.

C. DE A. I. PRO-PRESOS por C. S.

Este comité se reunirá hoy martes, a las 8.30 p. m., en el local Bmé. Mitre 3174.

Mañana miércoles, a las 8.30 p. m., conferencia pública contra la guerra, en la calle Canning esq. Triunvirato.

AVISO

A los compañeros del interior y exterior que sostengan correspondencia conmigo, en adelante deben hacerlo a la siguiente dirección: José Blanco (para Lemos), Anchoris 161, Bs. Aires.—J. González Lemos.

PERSONAS BUSCADAS

Deseo saber la dirección de Francisco Viola y Mario Comín, que en 1915

vivían en Río 40 (Córdoba). Mi dirección: Donovan 228, Sarandí, F. C. Sud.

J. F. Rivera Tomás.

ADMINISTRATIVAS

J. González, Olavarría: Recibimos pesos 12.—Van libros y rifas pedidos. M. Prieto, Mar del Plata: 57.25. (—De J. L., sabemos únicamente, que está en Granada (España).—Nos informaremos mejor.

J. Real, Vagües: Si no ha llegado al correo de esa, hubiese venido de vuelta.—Reclame, compañero.

J. Roca, Balcarce: En giro y estampillas 4.70.—Recibí folletos y rifas?

S. Calderón, ing. White: 10.50.—¿Llegaron los veribos?

A. Cuervo, Cañada Verde: 1.50.—Si, hemos mandado el libro.

J. López, Macachín: 1.00.—Hemos remitido los folletos pedidos.

M. Sánchez, Los Pinos 5.00.

J. Herrero, Mira Mar: 5.

F. Amáres, Esperanza: 6.

F. Clotas, S. Emilio: 2.

A las agrupaciones editoras de folletos y a los compañeros

Un grupo de compañeros que dentro de breves días saldrán como peregrinos errantes con destino al Paraguay, y como cruzarán a través de las campiñas por donde más fértil inmensa de braceros pululan en espera de la cosecha, desearían llevar hasta ellos la fragancia de nuestros ideales; solicitan de todas las agrupaciones y compañeros que tengan folletos o cualquiera cosa, disponible para la propaganda, les envíen a la brevedad posible, a fin de que ya que esta gira ha de resultar un sacrificio para estos compañeros por la forma en que van a viajar, resulte un beneficio para la anarquía.

El envío tendrá que ser gratuito, y hasta el veinte y cinco de noviembre a más tardar, a nombre del compañero D. Ovejero, Salta 31, (Córdoba).

LIGA DE E. RACIONALISTA

Próximo pic-nic

Organizado por la comisión de fiestas de esta institución y a beneficio de la

Liga y del fondo Pro Escuela, el domingo 9 de diciembre, se realizará un gran pic-nic familiar, sobre las playas del Río de la Plata, en la estación Olivos, (F. C. C. A.), en un terreno cedido para tal objeto y que está ubicado en dicha costa.

El programa a desarrollarse en dicha fiesta será variado y atrayente y próximamente se dará a publicidad.

La comisión organizadora, hace presente a todos los simpatizantes de la Liga que quienes contribuyan al buen éxito del bazar-rifa, donando algún objeto, pueden hacerlo todas las noches en la secretaría, Belgrano 2552.

LA PROTESTA

AGENTES Y PAQUETEROS

EXTERIOR:

Montevideo: F. Barberá, Río Negro 1180.

Paraguay. (Asunción): F. F. Torres, Oliva 425.

INTERIOR:

A Van Preat: Luis A. Fogliano. Avellaneda: José Calvo, Laprida 742. Arequito: Nadal Juliá.

Bahía Blanca: Comité pro «La Protesta», S. Martín 46.

Campaña: Pedro Alvarez, calle Bolgrano y Paraná (Pehuquería).

Córdoba: Francisco Nuñez, calle Onticativo 343.

Cruz del Eje: Jesús M. Maldonado, General Pico: Juan Ferrini.

Chacabuco: A. Lareu, calle Espera y la Rioja.

Huínca Renancó: Enrique Gerjuán. Ingeniero White: Salvador Calderón.

Jujuy: Miguel Iramain, Independencia 581.

La Plata: Joaquín Figueroa, calle 16 número 523.

Luján: Domingo Basco (Librería). Laguna Paiva: Federico Martín. Mar del Plata: M. Prieto, Rivadavia 644, 3268.

Boicot a la C. A. Tabacos y Corveceria Quilmes

Rosario: Mariano Ferrer Alvarez 783. Realicó: Rodolfo Hronich. Santa Fe: E. Albersoo, Calchín 211. San Antonio de Areco: Pedro García. San Cristóbal: Simón Serutti. Santiago del Estero: Gregorio Quilmes, calle Río Negro 148. San Fernando: Pedro Broggia, Luján número 1044. Salta: Tomás González. Sierra Bayas, (F. C. S.): Manuel Rodríguez, Casa Román Vega. Tucumán: Noris Nieva, 9 de Julio número 453.

Tigre: Francisco Gómez, Maza 55. Trenque Lauquén: Máximo A. Tond, 25 de Mayo: Antonio López Crella, Villa «Libertad».

Zárate: José González, Saipacha 196. CAPITAL:

«Centro J. Unidos»: Remolinos 365. Ateneo Obrero de Almagro: Estación Unidos 3719, Ambrosio Arango.

Comité pro «La Protesta», de Villa Crespo: Loyola 64, Pedro A. Pabballo. Nueva Pompeya: Carolina Venegoni, Ventana 3872.

Fascio Revolucionario Italiano: Roque Casparelli, Matheu 1172.

TALLERES

GRAFICOS

«La Protesta»

Impresión de toda clase de trabajos tipográficos como se:

- PERIODICOS - REVISTAS
- FOLLETOS - CARTELES
- PROGRAMAS - PAPEL DE CARTAS - INVITACIONES
- SOBRES - TARJETAS COMERCIALES Y SELLOS DE

225-227 COMA 866-867-868-869